

## La Théophanie

**Le Christ est entré dans le Jourdain pour le laver. Tous les fleuves du monde charrient toutes sortes d'impuretés, et même des cadavres. On bénit le fleuve pour le purifier. Le Christ n'est pas venu pour se purifier car Il est sans péché. Il est venu pour donner l'exemple, sanctifier les eaux, sanctifier sa création salie par le péché, la renouveler.**

**Au début de l'office du saint Baptême, on consacre l'eau en eau du Jourdain, purifiée par le Christ. Le baptisé est alors lavé par l'eau, lavée elle-même par le Christ.**



**Le fleuve est également le symbole de la mémoire de l'humanité. La mémoire des peuples comporte beaucoup de bien mais également de la méchanceté. Quand on plonge la Croix dans un fleuve, on purifie aussi la mémoire de son peuple, en lavant ses péchés. Le Christ a fait cela dans le Jourdain pour le peuple juif, et nous, nous faisons cela pour notre propre peuple. Quand le Christ est immergé dans l'eau, Il purifie toutes les générations passées jusqu'à Adam. Il est le centre du temps. Le cours du Jourdain change de sens à ce moment-là. Le fleuve coulait vers la mer Morte, vers la mort.**

**Par son baptême, le Christ fait changer le cours du Jourdain qui se dirige alors vers la vie et l'origine de la Création : le Paradis.**

**Quand on ne peut pas venir à l'église, on peut boire, à jeun, l'eau de la Théophanie. C'est une communion à la foi et à la vie de l'Église ; une communion au Christ baptisé pour nous.**